
契約監視委員会議事要旨 

１． 日時 

 

令和３年６月９日（水）１０：００～１２：００ 

 

 

２． 場所 

 

独立行政法人 航空大学校 危機管理室 

 

 

３． 出席委員 

 

（委 員 長）辻  利 則  （宮崎公立大学教授） 

濵 田  諭  （弁護士） 

清 家 秀 夫 （公認会計士・税理士） 

時 任  勝 正 （（独）航空大学校 監事） 

本木下 愛子 （（独）航空大学校 監事） 

 

 

４． 議題 

 

令和２年度契約の点検 

 (件名は別添のとおり)           

 

令和２年度調達等合理化計画の取組実績及び取組に対する自己評価について 

 

令和３年度調達等合理化計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



５． 議事内容 

主な意見質問は以下のとおり 

〇令和２年度契約の点検について 

・令和３年度航空大学校入学第二次試験身体検査に係る公告期間について 

質問）公告期間が２週間程度と短くなった理由について 

回答）当初３週間を想定していたが、新型コロナウイルスの影響ため入学一次試験が７月から１０月

へ延期となり、試験日程全体を後ろ倒しすることとなり、やむなく２週間程度の公告期間とな

った。 

 

・航空気象情報提供サービスに係る入札へ参加しなかった入札説明書等配布事業者へのヒアリングにつ 

いて 

 質問）入札に参加した事業者以外からヒアリングを実施したとあるが、どの業務内容が実施不可なの

か確認を行っているか。 

 回答）個別の業務内容についての実施可否の確認は行っていない 

 意見）実施できない箇所についても詳細にヒアリングすることで、次年度以降の仕様緩和の検討にも

つながり、複数者応札となる可能性もあるので次回から取り組んで欲しい。 

 

〇令和２年度調達等合理化計画の取組実績及び取組に対する自己評価について 

 質問、意見等なし。 

 

〇令和３年度調達等合理化計画について 

・令和３年度から拡充予定の契約発注見通しについて 

意見） 今年度からの追加項目で「調達概要」という表現を使用されているが、「調達」という表現は

一般的になじみが無く、分かりづらいため、一般用語に変更又は「調達」に注釈をつけた方が

良いのではないか。 

 回答） 表現内容について見直したい。 

 

・令和３年度作成予定の新規事業者向けのガイドラインについて 

 意見） 申請以降の流れを説明するページでは、フロー図を作成する等、図式化した方がわかりやす

いと考える。 

 回答） フロー図を追加する。 

 

・近年の取組について 

 意見）航空機保守契約の複数年度化や、新規事業者向けのガイドラインの作成、発注見通しの公表等、

近年適正な競争環境の確保のための取り組みが進んでいると感じた。今後も受注者目線で利便

性の良い取り組みを実施し、適正な競争環境作りに取り組んで頂きたい。 

 意見）これまでの取組内容をホームページやガイドラインで公表することで、前向きな取組姿勢が受

注者側に伝わり、参入促進につながると思われる。 

 

【審議結果】 

  令和２年度契約について、適正な事務手続きが行われていることを確認した。また、令和２年度調

達等合理化計画の取組を着実に実施したことを確認した。 

令和３年度調達等合理化計画についても引き続き着実に実施して頂きたい。 

 

 

 

 



 

 

 

    

                                      別添 

 

令和２年度 契約の点検 

（１）３ヵ年連続した一者応札案件（１２件） 

 

本校航空機保守（ＳＲ２２） 

帯広分校航空機保守 

仙台分校航空機保守 

航空気象情報提供サービス 

令和２年度 航空ガソリン青森空港機上渡しの購入 

令和２年度 航空ガソリン新潟空港機上渡しの購入 

令和２年度 航空ガソリン花巻空港機上渡しの購入 

令和２年度 航空ガソリン松山空港機上渡しの購入 

仙台分校Ｇ５８型飛行訓練装置保守 

令和２年度 スピン訓練委託 

令和３年度 航空大学校入学第二次試験身体検査 

帯広分校除雪作業 

 

 

（２）新規随意契約案件（０件） 

 

  該当案件無し 


